

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE
DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10 céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10 céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

¡Fuera Mercado!

La salud pública en peligro

De la última sesión.—Un informe del director del Laboratorio.—Los puestos de pan y verduras. La varonilidad de Maluenda.—Rojas desconcertado.—Las casetas del viejo mercado.—Acuerdo ilegal.—Se las queda el Ayuntamiento.—Informalidad ó acto inmoral?—Escándalo municipal

Conforme prometíamos en nuestro número del sábado, vamos á dar cuenta á nuestros lectores de lo acaecido en la sesión del viernes último pasado. Pero al hacerlo no vamos á pararnos en rodeos para relatar las cosas tal y como sucedieron, como lo requiere la sinceridad de nuestros actos á la par que aplicaremos las abiertas censuras y los calificativos descarnados para aquellos que ya no tan solo hacen de nuestro Ayuntamiento campo de sus operaciones de negocio sino que llegan á destinarlo á centro de retos y desafíos matonescos propios de tabernáculos indecentes.

Vamos á ser una vez más claros en nuestra exposición de conceptos y la expresión de los calificativos, para de una manera descarnada presentar la verdadera verdad al pueblo, á ese pueblo que no quiere malgastar el tiempo ni dirigir la mirada á sus intereses, pero al que nosotros con nuestra desinteresada, tenaz y constante lucha haremos que deponga su viciada actitud y saneada unirla á la justa indignación para reclamar una administración pulcra y honrada de los intereses comunales.

Y vayamos al grano del asunto que nos ocupa.

En los asuntos de oficio de la sesión á que hacemos referencia, figuraba un oficio del director del Laboratorio Municipal en el que pedía que fuesen trasladados los puestos de pan para poder hacer el saneamiento en la calle de Méndez Núñez, al objeto de poder llevar á cabo la extinción de las ratas.

El señor Rojas usó de la palabra para oponerse á tal petición, mostrándose á más partidario de que bajasen á su primitivo sitio los verduleros.

El señor Maluenda se mostró de acuerdo con el oficio del director del Laboratorio y, como el señor Rojas se colocase en situación importuna, dicho señor pidió se obrase de acuerdo con el artículo 945 de las Ordenanzas municipales que en su apartado segundo deja á la exclusiva competencia del alcalde la designación de los puestos.

Entonces el señor Rojas viéndose

mal parado como niño descontento se agitaba en su escaño, mordiéndose hierro por la argumentación aportada por el edil conservador y no encontrando medios iguales para defenderse y ya desacertado por completo, apeló al don de la hombría, queriendo repartir algo á la salida. Pero afortunadamente encontrése frente á la hombría y al reparo del señor Maluenda, quien en esta sesión le ha puesto á prueba al señor Rojas y como ejemplo á todos los demás concejales su genérica varonilidad.

No obstante esto y debido á la debilidad de momento del señor alcalde y la cobardía de los ediles republicanos, aprobóse el que los panaderos continuaran en la calle de Méndez Núñez.

Pero como el señor Boti no ignoraba en la ilegalidad con que se había incurrido, al asaltar el artículo 945 de las Ordenanzas municipales, he aquí el porqué ejercitando un derecho que le confiaba la ley y poniendo sobre la estatura del cacique su arrogante figura redondeada, dejó incumplido el acuerdo tomado y ordenó que á partir del lunes los panaderos se coloquen en la plaza de Alfonso el Sabio.

Este es uno de los actos que enaltecen al señor Boti, y lo dignifican, porque pone á prueba que llegan ciertos momentos en que sus resoluciones no temen á ningún dominador por grande que sea. Todo lo contrario de lo que les ocurría á sus antecesores.

Otro de los asuntos era el referente á las casetas del viejo mercado y sobre el cual el señor alcalde pidió autorización para sacar de la Caja General de Pósitos 75.000 con destino á la compra de las casetas que quedan en pie en el referido mercado.

El señor Maluenda se opuso á tal resolución por creer que con ello se perjudicaban los intereses de Alicante, pues se retardaría la construcción del nuevo mercado.

El señor Langucha se mostraba partidario de lo propuesto por la presidencia pues con la reventa de los terrenos que ocupan las casetas se sacarían de treinta á cuarenta mil duros.

Vuelve á usar el señor Maluenda de la palabra para replicar que tales argumentaciones del señor Langucha son castillos en el aire y que la formalidad del Ayuntamiento requiere cumplir con el contratista y hacer la nueva plaza mercado.

El señor Ibañez pide el informe del letrado consistorial quien dice que los terrenos que ocupan las casetas no son edificables, que no son terrenos de los que las ordenanzas permiten edificar civilmente, que tan solo se pueden vender parcelitas, pues son terrenos largos que no reúnen condiciones de anchura y que el Ayuntamiento no puede vender terrenos á ningun propietario.

Se aprueba con la aclaración de Ibañez de que mientras se vendan los terrenos y se cumpla con la construcción del nuevo mercado.

Tal aprobación como dijo muy bien Nosotros añadí nos que tiene tanto de informal como de inmoral.

En el Ayuntamiento se ha llegado verdaderamente al abuso y al escándalo. No se conciben ciertos acuerdos ni ciertas actitudes. Algunos obran y se desarrollan por iniciativas propias otros lo hacen á merced de indicaciones de asquerosos mangoneadores que pretenden imponer más que su autoridad, sus desplantes é incorrecciones en el Municipio.

Y esto ni deben tolerarlo los concejales que se titulan republicanos ni nosotros. Ni deben consentirlo los ediles que se precien de hombres honestos ni el pueblo debe mostrar su indiferencia ante abusos é inmoralidades.

Cansados estamos de repetir que si los que se dicen concejales defensores de los intereses del pueblo no quieren ó no pueden hacer una oposición veraz en el Municipio, que lo declare y se retiren á sus casas, pues ha causado hondísima sorpresa y en verdad que ha sido un verdadero sarcasmo el que mientras los republicanos reían y votaban á favor de las proposiciones del Sr. Rojas, un concejal conservador, el Sr. Maluenda, defendía los intereses de Alicante con tesón, haciendo alarde de su masculinidad, levantándose robusto y vigoroso contra el opresor cacique.

Cansados estamos también de advertir al pueblo alicantino que sus intereses están arriesgados y que es necesario que dé una sacudida potente y briosa para hacer muy pequeñitos y reducirlos á la nada á los «grandes» padres de la patria, que no pudiendo ser buenos padres para su hogar, menos han de serlo de esta desgraciada tierra.

El pueblo de Alicante debe levantarse con valor y energía y entablar una lucha abierta titánica para destruir á la plaga de mamandungos y políticos aprovechados que la oprimen.

EL EDIL POPULAR.

Postal diaria

Anoche soñé que la presente guerra europea, la más cruel y espantosa de todas las que registran las páginas de la historia humana había terminado con una revolución social formidable de pobres contrarios, de explotados contra explotadores, de trabajadores contra parásitos; por mí mente basaba cual si fuese cinta cinematográfica, un inmenso ejército de proletarios cosmopolitas, gritando con heroísmo:

¡No más derechos sin deberes, no más deberes sin derechos! ¡Viva la revolución social! ¡Atrás también las revoluciones con la siguiente inscripción: «Trabajadores, si queréis que acabe para siempre la explotación y la tiranía, diezmemos á esa «taifa» de sanguisuelas con forma humana que ha ce veinte siglos bululan por este planeta terráqueo!»

Un vocero de periódicos que al momento pasó por la calle en que yo habito, me despertó y agitándose los ojos con las manos, comprendí que estaba soñando y después exclamé: ¡Oh realidad, que lejos te hallabas...

JOSE BOIX.

La semana trágica

Un calendario de efemérides cuenta que el 26 de Julio de 1909 principió la semana trágica en Barcelona.

Caigo en la cuenta de que hará seis años que en la ciudad condal corrió sangre obrera por sus calles.

Fué una protesta contra el gobierno por querernos llevar á una guerra en Marruecos.

La revolución barcelonesa no pudo ser más hermosa ni mas humana.

El pueblo no quería la guerra de Marruecos, ni ninguna guerra.

¡Abajo la guerra! ¡Mueran los traficantes de la sangre del pueblo!

Esos eran los gritos de los revoltosos, de los que siempre dan su sangre preciosa; de los que no comen, de los hambrientos, de los miserables que no teniendo nada, han de guardar y respetar lo de la minoría ambiciosa de expansión y riqueza.

El llanto de las madres españolas es un poema tético de dolor y sentimiento.

Todo pasó. Fuimos á una guerra de conquista. En esas jornadas en tierras

de Africa ha ido muriendo, y siguen todavia, todo lo mejor de nuestra juventud.

El pueblo tuvo un momento de justa indignación, un gesto heroico y sublime de rebeldia... y nada más.

Hoy vemos pasar por nuestro lado jóvenes con una pierna ó un brazo de menos á causa de la guerra y les compadecemos haciendo una mueca triste exclamando al propio tiempo—¡pobrecillos!

La cólera y la indignación no la expresamos.

Si en 1909 el pueblo se rebeló contra la guerra de Marruecos, ¿por qué no lo hace ante la tremenda carnicería que está asolando á toda Europa?

Esta contienda actual de las naciones solo se diferencia de la guerra de Marruecos en que el número de combatientes es mayor y más potentes las máquinas de destrucción, pues el motivo fundamental de todas las guerras siempre es el mismo: la ambición y la rapiña.

Cuando esta injusta guerra termine todo quedará igual para el pueblo, llámese Europa imperialista, Estados Unidos de Europa, ó como fuere, ganen los aliados ó pierda el kaiser, siempre que quede en pie la propiedad individual.

Y esto precisamente es lo que no debe perder de vista el pueblo y al decir pueblo siempre me refiero á la mayoría de los hambrientos y miserables.

En aquella jornada apresaron á Francisco Ferrer Guardia y más tarde la encarnada admirablemente el castillo maldito al apóstol de la pedagogía moderna,

Ferrer fué un valiente convencido de la bondad de sus ideales, su grito ¡viva la Escuela Moderna! antes de caer mortalmente herido, fué un anatema contra sus verdugos, fué un rayo de esperanza para los que pensamos libremente y fué una cuchillada contra la reacción de Maura y La Cierva.

Jesucristo lloró antes de morir. Ferrer tuvo el gesto heroico la arrogante valentía de la firmeza en el ideal.

Ahora los granujas políticos recojen el nombre del mártir para hacer sus campañas engañando siempre al pueblo. ¡26 de Julio de 1909! ¡26 de Julio de 1915!

¿Qué diferencia! El pueblo español está como el personaje cornudo de la obra «Boccaccio», siempre en la higuera.

JOSE DORADO MARIN

Coque de alarma

Alicantinos: No dejéis de ir al Ayuntamiento el día que se discuta el negocio del gas.

A. Serra Quesada

Médico especialista en enfermedades del pecho, estómago é intestinos

Exalumno interno, por oposición, de los Hospitales de Madrid, en las clínicas de los doctores Madinaveitia y Huertos.

Ha establecido su consulta particular HOTEL SIMON, de nueve á doce y la pública gratuita TORRIJOS, 69, de cuatro á seis.

POETAS ESPAÑOLES

Rebelión

Hermanos campesinos que laboráis la tierra regando cada surco con mares de sudor, yo se los sentimientos que vuestro pecho encierra yo vivo con vosotros, yo se vuestro dolor.

Yo se la negra historia de mil generaciones que levantaron templos, al arte y al saber, dejando por el mundo

el alma hecha jirones, y hallando en recompensa

el hombre por doquier, yo se que la campiña

poblada de maizales dará al terrateniente

ocioso un capital, yo se al fatigado obrero

los miseros jornales, la paja de la espiga

y al fin un hospital, La propiedad maldita,

la cual planta esquiladora,

consume vuestras fuerzas y roba vuestro pan,

Abajo el privilegio, La clase explotadora

es ave de rapiña es carne de holgazán.

Levantad campesinos vuestra abatida frente,

soy vuestro compañera yo soy la Rebelión

que pasa cada día rozando vuestra mente

en vuestro corazón.

A. BACIO HOMER.

Arte y artistas

Teatro de Verano

Hoy me veo en la precisión de hacer lo mismo que días pasados hice, quisiera sacudirle al parche, pero no puedo; son muy malos estos comediantes, salvo algunas excepciones.

La señorita Boronat, tiple la más modesta de todas y que es una excepción de las que antes hablaba, aunque no figura en la cabecera del cartel, está llevando (con la Pastor) el peso del trabajo; se ve que esta Amparito es una artista que no repara en pequeñeces y no hace caso de que en los repartos (como en «Maruxa» pongo por caso) figure en segundo lugar siendo la protagonista de la obra.

Hace bien la simpática artista en callar ante semejante tontería, pues yo pienso como ella piensa, que el movimiento se demuestra andando y no porque vaya detrás ó delante deja de ser peor ó mejor que otras.

Antes de hacer la crítica de la «Piedra Azul» voy á permitirme hacer un

ruego á la empresa: ¿Porqué no hace el señor Gari ningún baritono? No se porqué será, pero le advierto á la empresa, que fuera posible se le oyera con más gusto que á otros precedidos de gran fama, pues el señor Gari, baritono aceptable, modesto hasta la exageración y con simpatías verdad en el público alicantino, sabe lo que se hace y no empalidecía en trabajo al lado de otros, pero la empresa mal aconsejada ó temerosa, no quiere que cante, y le endilga cada embolado que hay que ser Manolo Gari para salir airoso de ellos. ¿Se tendrá en cuenta?

El señor Tomás como siempre, el cree que le tengo en tema y deseo que se vaya, y piensa mal, muy mal: dice que aquí se ha de pasar el verano y yo le deseo que le aproveche, pero créame á mí; cuando se llama uno primer actor y director y hace una campaña tan desdichada como la que él está haciendo, lo más honroso es marcharse y no exponerse á que le pateen una noche y le echen á perder su «carrera». ¡Qué lástima de tiempo que se pierdel!

Se reprisó «La Mazorca Roja» y pude ver á dos coristas haciendo papeles; así salen las obras de mal, no hubo nadie fuera de Rodrigo y Gari, que supiera por donde iba, hasta el segundo apunte dormitaba pues en el último cuadro apareció Don Cristóbal en escena no debiendo estar. ¡Qué cuidadosos!

La Boronat haciendo cuanto pudo por salir airoso y consiguiéndolo á veces. Parece que hay empeño en matar á esta mujer á fuerza de trabajo.

El cartel no varía, siempre lo mismo al público diciendo «La Piedra Azul» es el mamarracho más grande que he visto en mi vida; descansados se habrán quedado los autores después del parto de dicha obra. Tres chistes de esos «matables» y pare usted de contar. El decorado magnifico y la interpretación... buena gracias. Con estos esperpentos de obras no se salvarán.

UN CRITICO.

NOVILLADAS ECONOMICAS

La de ayer

Como estaba anunciada ayer tuvo lugar la novillada económica en la que actuaron de matadores el «Chico de Lavapiés» y «Cantillana».

Este último que tan buen gusto de boca dejó entre los aficionados por los trabajos que realizó en la corrida del anterior domingo, llevó ayer á nuestra plaza una respetable entrada.

Dió principio la fiesta en medio de una gran expectación, pues el público asistió al espectáculo bajo la impresión de presenciar emocionantes faenas, ya que aún flotaba en el ambiente la temeridad y el arrojo de la corrida última.

El «Chico de Lavapiés» es un torerito bastante inteligente, tiene valor y mueve los brazos como los buenos maestros.

En banderillas no pasa de ser uno más de los muchos que prenden alfileres sin hacer ni fa ni fu.

Sabe para que sirve la muleta y la maneja con bastante dominio, entrando á matar como se debe, marcando siempre buenas estocadas.

Estuvo toda la tarde trabajador y

consiguió aplausos, á pesar de que todas las simpatías y ovaciones eran para «Cantillana».

Cortó la oreja de su primer toro y dejó una buena memoria de sus trabajos.

«Cantillana» hizo el paseo de las cuadrillas montera en mano para corresponder á la ovación del público.

Toreó como él acostumbra haciendo levantar al público de sus asientos á cada instante, consiguiendo emocionarlo al «respetable» con la capa, banderillas y estoque.

Hizo nuevas faenas que merecieron grandes ovaciones, siendo constantemente aplaudido.

Ayer estuvo un poco más nervioso que el domingo anterior, perdiendo la tranquilidad á ratos, cosa dispensable si se tiene en cuenta las malas condiciones del primer animal que le tocó, y la tendencia que tenia de tener la cabeza por las nubes, y los deseos que demostró de no defraudar las ilusiones del público.

Se deshizo de este toro loco como mejor pudo, y aunque la presidencia se mostró exigente, demasiado exigente agitando el moquero y haciendo sonar los clarines, el público tributó á la presidencia una formidable ovación de protesta que hizo tambalear y colorear las mejillas presidenciales, cuando las rotas musicales repercutían por el aire y concedía las dos orejas del bicho que aceptó «Cantillana» á regañadientes.

Estuvo valiente toda la tarde rayando en la temeridad cuando prendió el par de banderillas con las piernas atadas, suerte que de seguir ejecutándola pudiese sufrir un grave percance.

Citande á recibir mató á su último de una soberbia estocada, saliendo rebotado, y rodando el toro instantáneamente sin puntilla.

Invaden el ruedo los capitalistas y en hombros trasladan hasta la fonda Samper al sustituto del fenómeno Belmonte.

Y que perdone de todo este desahogo mi compañero Pepito Irlas.

DON PROCOPIO.

NOTICIAS

Con objeto de contribuir á la celebración del tercer centenario del inmortal autor del «Quijote» don Miguel Cervantes de Saavedra la «Gaceta» publica un Real Decreto del ministro de Gracia y Justicia, proponiendo se reúna en Madrid un Congreso Nacional de educación protectora de la infancia rebelde, viciosa y delincuente.

A dicho Congreso serán invitadas aquellas instituciones y sociedades que se ocupan en los problemas sociales y tendrá por objeto el estudio de los que especialmente se relacionan con la rebeldia y la delincuencia juvenil.

Podrán adherirse al mismo, cuantas personas deseen contribuir al encarecimiento y solución de estos problemas.

En la calle de Teatinos existe un almacén de bacalao que espide emanaciones nauseabundas.

La inspección de Sanidad tiene la palabra.

Han marchado á Sevilla D. Román Bono y D. Julio Sellés, comisionados por la «Taurina de Levante» para elegir los seis *burales* de Concha y Sierra que se han de lidiar el día 6 en nuestra plaza.

En la partida de los Angeles se vendió una casa con huerto.—Carretera de San Vicente, número 71.

El día 18 de Agosto se celebrará la subasta de las obras de reparación y explanación de las carreteras de Sella á Alicante y Javea á Gata en los kilómetros 72 al 88 y del 171 por el tipo 230 408,29 pesetas.

Ha dado á luz con toda felicidad una robusta y hermosa niña, la distinguida esposa de nuestro querido compañero don Rafael López Arias.

Tanto la madre como la recién nacida gozan de perfecta salud.

Los que quieran suscribirse á ALICANTE OBRERO en Denia, se dirigirán al presidente de la «Sociedad Obrera Dianense», quien se ha encargado de la corresponsalia de nuestro periódico en dicha población.

El 26 de Agosto próximo se celebrará la segunda subasta de los acopios destinados á la conservación de la carretera provincial de Alicante á San Vicente, cuyo presupuesto asciende á 5.998,65 pesetas.

La sociedad de fábricas y almacenes «La Defensa» admite á cuota corriente á todos los compañeros que trabajan ájenos en fábricas y almacenes.

Alicante 19 Julio 1915.—La Directiva.

Alcoy

La huelga textil

¿Se solucionará la huelga?

De la entrevista de los Hiladores Mecánicos con el señor gobernador, parece que se ha solucionado en parte el conflicto actual solamente en dicho oficio.

El aumento de jornal conseguido es el siguiente:

Cadenero, real y medio (diario se entiende); atador 1.º un real; atador 2.º medio real.

Esto será regido en la tarifa vigente, dejando para discusión un reglamento interior de trabajo.

La comisión de huelga no acudirá al trabajo hasta que esté legalizada con la firma de los patronos lo cedido por ellos ante el gobernador.

A los que hayan salido de la población en busca de trabajo se les reservará sus respectivos puestos en el plazo de 15 días.

Lo mismo

Los demás oficios de la manufactura en lana, siguen en las mismas condiciones, por lo tanto la huelga continuará igual, pues si bien los Hiladores han conseguido un triunfo no podrán trabajar por falta de material que les preparen los hoy huelguistas.

Los panaderos

Los patronos panaderos han perdido el sentido común al negarse en absoluto á una fórmula de arreglo con los obreros.

Estos, que primero pedían aumento de jornal y tarifa en las horas, transigieron ante el gobernador pidiendo solamente la regularización del traba-

jo. Los patronos en la entrevista celebrada por la mañana parecía satisfacerse á se veía ya solucionado el conflicto y por la tarde en otra entrevista, cambiaron de opinión negándose á todo arreglo posible.

Todos saben que los obreros panaderos están peor que esclavos, nunca saben cuando han de terminar el trabajo; los locales faltos de higiene en condiciones muy pésimas y en pocas garantías para la salud,

Y no tienen conciencia los patronos para comprender que llevan sobrada razón los obreros.

Los esclavos ya no deben existir; ya pasó á la historia.

Sed benévolo, tened sentimientos generosos con aquellos que el infortunio les hace que dependan de vosotros pues son seres racionales y además tienen el mismo derecho á la vida.

E. MARTINEZ.

Alcoy 25 Julio 1915.

Pérdida

Desde la plaza de Alfonso XII á la partida del Babel, pasando por el Casino, se han perdido SEIS MILLONES de reales.

La persona que los encuentre los presentará en el Ayuntamiento ó en la oficina de la Fábrica del Gas, donde será bien recompensado.

De la guerra europea

En el frente occidental

Paris—La noche ha trascurrido tranquilamente en todo el frente, señalándose ataques en las Vosgos.

En Reichskerkats y alturas Este de Metzeral, el enemigo ha sido rechazado.

Sigue la batalla

Ginebra.—La batalla del Isonzo se desarrolla lentamente á consecuencia de la topografía del terreno, que favorece á los austriacos.

Los italianos, sobre un frente de 60 kilómetros, hacen diariamente pequeños progresos.

Contra Varsovia

Petrogrado.—El redactor militar del «Novoi Vremia» dice que el propósito de los alemanes es atravesar el Narew y esperar esfuerzos del Sur con la idea de envolver á Varsovia por el Norte, mientras otro ejército, llegando por el Sudoeste, intentaría cerrar el camino de Ivangorod.

La nota á Alemania

Washington.—El conde de Bernstorff, embajador de Alemania en los Estados Unidos, ha ido á la secretaria de Estado á buscar una copia oficial de la nota americana á Alemania y dijo al secretario, Sr. Zyniac, que la presente situación admitía todavía una solución amistosa.

Creo que la contestación de Alemania tardará en redactarse lo menos un mes.

La nota á Inglaterra

Washington.—El Presidente Wilson ha conferenciado con el secretario de Estado respecto á la nueva nota para la Gran Bretaña, referente á los derechos comerciales de las naciones neutrales, en lo que afecta á los embargos realizados en contra de Alemania.

Esa nota será, probablemente, enviada á Londres la semana próxima.

Obreros: Leed y propagad
ALICANTE OBRERO.

—Sin embargo, no me llevaba muchos años; pero la infeliz ¡había sufrido tanto y yo, por el contrario, tengo la suerte de tener un marido que me adora. Además, siempre parecí más joven de lo que en realidad era; cuando tenía veinte años me hacían quince, y ahora que estoy cerca de los treinta...

—Se os harían apenas veinte—interrumpió Nella.

Bianca sonrió.

—Por eso hasta ahora Mario me ha llamado su niña, pero ahora tú lo serás para los dos. Y para que comprendas si tendremos interés por ti, quiero contarte de qué manera trabé amistad con tu madre y las circunstancias que nos ligaron para toda la vida. Yo fui muy mimada de niña, y cuando á los diez años me pusieron en el colegio fui la más infeliz criatura que puede imaginarse. No hacía más que llorar, y me mostraba tan esquiva con mis compañeras, que acabaron por tomarme ojeriza, llamándome la niña llorona y la mona sabia. Un día, á la hora del descanso, habiendo yo contestado con malos modos á una compañera que me invitaba á jugar, todas tomaron su parte y empezaron á zaherirme, tocándome también algún empujón. Hubiera sufrido las consecuencias de mi grosería si tu madre, que era de las moyores, no hubiese venido en mi auxilio; dispersó á mis enemigas, que la respetaban por su ingenio, su belleza y por ser heredera de una regular fortuna, y cogiéndome por la mano me llevó á su lado, ha-

jó y su adorada criatura.

El proceso reveló las torturas sufridas por aquella pobre mártir, que, habiendo nacido para la felicidad se había encontrado en poder de un verdugo que con su infame conducta la había empujado hacia el homicidio.

La señora fué absuelta con general aplauso, queriendo casi llevarla en triunfo.

Apenas estuvo libre, la pobre señora se retiró á una quinta y vivió aislada del mundo, dedicándose enteramente á su Nella.

Pero los dolores mortales habían destruido su organismo, y llegó un día en que no pudo ya levantarse de la cama y comprendió que pronto su hija quedaría huérfana.

Habían pasado apenas dos años de la época del proceso.

La desventurada volvió á llamar á Bianca y esta vez le confió á su hija para siempre, dejando á su marido como tutor de la niña y administrador de fortuna.

Viéndose morir, la señora no tuvo otro cuidado que el porvenir de su hija.

Hazla feliz; te lo ruego por el cariño que me has tenido—decía á su amiga.—Procura que una su suerte á un hombre honrado, noble, como tu morido. ¡Ah! Si hubiese de tocarle una como la mía, me parece que ni en la tumba estaría tranquila.

Plaza de Toros de Alicante

EMPRESA TAURINA DE LEVANTE

GRAN ACONTECIMIENTO TAURINO

PARA EL DIA 6 DE AGOSTO DE 1915

Se lidiarán SEIS hermosos y escogidos toros de la muy renombrada ganadería de la viuda de Concha y Sierra, por los afamados aiestros

JOSELITO y BELMONTE

Entrada general, 5 pesetas.—Media, para niños y militares, 3
Trenes especiales en todas las líneas ferroviarias

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes.	0'50
Fuera de la capital: trimestre	1'75
Extranjero: semestre	6
Números sueltos	0'5
Del día	0'5
Atrasados	0'25

ANUNCIOS

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTECIPADOS

MODISTA

Enseñanza de corte a precios económicos. Confec-
ción esmerada con arreglo á los últimos figurines de
París y Madrid. Patrones de todos modelos.

JOSEFA LLORCA

RIEGO, 6 BAJOS. ALICANTE

Bar CHUPITO

El cuarto de la Enaguera pens en
suocimiento del pueblo de Elda, que
en su casa, calle de San Antón, 13,
encontrarán toda clase de refrescos,
aperitivos, etc. etc.

También participa que los domin-
gos sirve patatas fritas y chicharro-
ses.

Hay mesas de recreo para dominós
A todo el público se le servirá á 5 y
á 10 céntimos.
A los boicoteados, 25 pesetas la copa

NUEVA SOMBRERERIA

J. **Acovedo**
Gran surtido en sombreros y
gorras para caballeros. — Ul-
timas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

Casualidad Pascual

Profesora en partos

Academia preparatoria para pro-
fesoras en partos y practicantes en
cirugía menor.

Esta Academia cuenta con pro-
fesoras y profesoras para el examen
de ingreso.

Materia completa para la enseñan-
za y preparación.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

Lecciones. Se dan á domicilio
y á precios módicos
avisando al repartidor de este periódico,
San Juan, 18. Elche.

Se vende en establecimiento
de bebidas, acreditado
donde no son otros clientes, razón
en esta imprenta.

AVISOS UTILES

Medios y horas de comunicación de Alicante

Ferrocarriles M. Z. A

Correo de Madrid: Sale de Alicante á las 20 horas; llega á Alicante á las 8 horas.—**Tren mixto:** Sale á las 22'10 horas; llega á las 6'45 horas.—**Correo de Andalucía:** Sale á las 14'30 horas; llega á las 12'35 horas.—**Corto, de A. Ibañeta:** Sale á las 6'30 horas; llega á las 0'40 horas.—**Corto de Almansa:** Sale á las 17'40 horas; llega á las 21'15 horas.

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale á las 6'30 horas; llega á las 10 horas.—**Correo de Murcia:** Sale á las 4'5 horas; llega á las 11'55 horas.—**Tren Mercancías de Zeneta y Torrevieja:** Sale á las 4'50 horas; regresa de Elche á las 15 horas.—**Tren Corto de Elche:** Sale á las 13 horas.—**Mixto de Murcia:** Llega á las 20'50 horas.

Tipografía Obrera

Calle San Ildefonso, núm. 8

Alicante

—Cálmate—le decía Bianca besándola, con lágrimas en los.—Le juro que tu voluntad será cumplida; toda mi vida velaré por su felicidad.

Por algunas semanas pareció que Nella iba á seguir á su madre; después, poco á poco, se restableció, y el día que la hemos encontrado en el saloncito de Bianca, su hermoso rostro conservaba una tristeza que no la dejaría ya más.



En ese momento hablaba de su pobre madre, su tema favorito.

Describía á Bianca las torturas sufridas por obra de su padre.

—Y estoy persuadida—añadió,—de que mi madre no se hubiera vengado si en aquella terrible noche no se hubiese visto ofendido en su maternal afecto. Tengo presente la escena y me tremezco al recordarla.

La cara suave de Bianca se había puesto muy pálida.

—No hables ya de eso—le dijo dulcemente.—Piensa solamente en el cariño acendrado de tu madre, que te sonríe desde el cielo, y te ruego que me llames á mi con el dulce nombre de la que has perdido, pues yo te amo como si verdaderamente fueras una hija, haciéndome esa ilusión, ya que yo no tengo esa dicha.

Nella no pudo menos de reírse.

—Pero si usted es muy joven, mucho más que mi madre.